

# Berita Priangan

Directeur : ALI RATMAN  
Hoofdred : BAKRIE SOERAAATMADJA  
Plv. Hoofdred : O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap pagi  
ketjoeali hari jang dimoeliakan  
oleh Utig BERITA PRIANGAN Bandoeng — Ditjetak oleh Drukkerij ECONOMY Bandoeng

Losse Nummer 3 cent.

Langganan f 0.75 seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih d,elos.

## PEKABARAN

### Berita dari Lampoeng.

Diserang dan diboeoeh oleh boeaja.

Seorang Boemipoetra jang telah toea berasal dari Tagineneng onder afdeeling Soekadana baroe baroe ini belajar dengan perahoena jang ketjil oentoek mentjari ikan disoe ngai Way Sepoetih. Ketika djaoeh jang ta' kelihatan poelang, maka salah satoe anggota dari keloeang nja mentjarinja. Tetapi langkah terkedjoetnja, ketika mereka melihat dima orang toea itoe mentjari ikan, tjoea perahoena jang soedah terbalik, sedang orangnja ta' nampak. Tidak lama kemoedian se moea pendoeoek hampir pergi menjaharinja, dan ta' djaoeh dari tempat perahoe itoe, mereka soedah menemoeh majitnja orang itoe, jang menandakan, bahwa ia telah diserang oleh boeaja dan achirnja sampai mati. Politie jang dengan segera diberi tahoe telah sedia mengelilingi tempat itoe ber sendjata senapan oentoek menembak si boeaja itoe. Tidak lama, ke loearlah boeaja itoe jang roepanja memang akan mengambil korban nja. Dengan tembakan jang djitoe sekali maka terboenoehlah si boeaja.

Kaom pensioen di Telokbe toeng.

Di Telokbeoeng telah didirikan soeatoe bond dari kaom pensioen atas iniatiefuja toean Abdoel lah seorang pensioen Demang jang namanja ta'asing lagi dalam doenia social. Bond pensioenan Boemipoetra ini berniat akan meng gaboengkan diri dengan Bond pensioenan Boemipoetra di Poelan Djawa.

Klinik Dokter Kadjat.

Orang Lampoeng hampir semoea telah kenal seorang Indisch arts. Kadjat. Beliau selainnja di Telokbe toeng dan di Tandjoengkarang djoe ga diloear doea kota itoe telah mendirikan klinik jang ketiga di loear kota Tandjoengkarang. Poen disini djoe ga menerima orang orang sakit oentoek minta obat. Tempatnja amat soenji, soeatoe tempat jang tjotjok dengan oedara oentoek oerang sakit. Satoe keoentoengan bagi mereka jang datang dari djaoeh kota terseboet. (Aneta).

### Mr. Soedjono ke Japan

Pamitan dari Iuheemsche Handelsvereniging.

Hari Djoematat jang laloe di Restaurant Mataram telah dilakoe kan sedikit djamoan-pamitan (af scheid) berhoeboeng akan berangkat katnja Mr. Soedjono, secretaris dari „Inheemsche Handelsvereniging“ di Betawi ke Japan berhoeboeng dengan keangkatannya sebagai leer aar pada „Foreign Language School di Tokio oentoek mengadjar bahasa Melajoe dan Djawa.

Ampir semoea anggota berkoem poel begitoe djoe ga bebarapa orang dari pers.

Djam setengah 1 toean Dasaad A. Musin, voorzitter perhimpoean terseboet angkat bitjara jang mak soednja melahirkan penjeselanjnja bahwa Mr. Soedjono haroes mening galkan „Perserikatan Dagang In donesia“ dimana ini toean mem poenjai banjak djasa dari moelai perhimpoean terseboet dftirikan Disebelah itoe dilahirkan poela ke girangan bahwa salah seorang dari anggota perhimpoean dimana pem

Kaloe merasa kepala poesing, kaki tangan pegel, sakit dada, sakit pinggang dan l.l.s. lantas gosok dengan **OBAT BALSEM TJAP MATJAN** jang bisa ilangkan sakitnja dengan tjepet!

Want Baken Matjan

BISA DAPAT BELI DIANTERO TEMPAT

bitjara menjadi voorzitternja dipili oentoek keangkatan djabatan di Japan terseboet.

Sebagai tanda pembijara serah kan satoe stel vulpen dan vulpotlood jang diterima oleh Mr. Soe djoeno dengan samboetan beberapa perkataan, Diantara lain toean ter seboet memperingatkan bahwa tiap tiap perkoempoelan djangan hanja tergantoe pada salah satoe orang, poen ia pertjaja bahwa Handelsver eeniging jang ia tinggalkan akan madjoe teroes, bahwa lebih madjoe dari jang soedah soedah.

Tanggal 18 ini boelan Mr. Soe djono dan istrinya berangkat dari Betawi ke Djawa Tengah, perloe minta pamitan dari keloeangnja. Tanggal 27 baroe lah berangkat de ngin kapal Japan menoedjoe ke tempat pekerdjaanja jang baroe (Aneta).

### Gara gara seorang jang tidak waras otaknja

Di Kadoengora Gatoet, kemarin orang orang soedah dibikin gege ran, disebabkan satoe perempoean jang mengamoek dengan melempar lemparkan batoe dan maki maki terhadap orang orang jang dekat padanja.

Moela moela itoe orang maoe di bikin binasa, akan tetapi setelah diadkan penjelidikan, ternjata orang itoe ingatannya koerang beres

### Kedjadian jang menjedihkan

Eutah apa sebabnja, kemarin pa gi seorang jang soedah toea sekali oesanja kira kira 60 tahoen, ter dapat menggeletak dipinggir djalan di Lebakdjero, sehingga keadaun nja soedah seperti orang jang mati. Kebetoean Controte de Kleine GS. jang lagi liwat disitoe, melihat itoe orang, dengan zonder banjak bitjara lagi laloe sadja dibawa di Autobusnja ke Garoet, dan dise rahkan pada politie.

### Mafil karena aroes

Seorang jang tidak dikenal nama nja, kemarin hari Selasa telah

diketemoekkan disoe ngai Tjiwoelan jang melaloeli Longkab, Tasikma laja, dengan keadaannya soedah mati.

Didoe ngasi korban kebawa air aroes, karena itoe waktoe Tjiwoe lan keadaannya setengah bandjir.

### Jubileum-Volksraad

Pada tanggal 18 Mei jad, Volk sraad akan membikin hari peringa tan karena soedah 20 tahoen ber dirinja.

Jubileum mana tentoe orang ti da akan loepakan.

Didalam zitting jang baroe, pada tanggal 15 Juni j.a.d. Jubileum ma na akan diingatkan poela, dan di waktoenja Jubileum tentoe sadja diadakan receptie djoe ga.

### Pindah tempat

Berhoeboeng dengan tempat ge doeng sekolah Moehammadijih. jang letaknja sekarang di Tjiamis weg (Tasik), dipandangnja terlaloe sempit, waka atas iniatienja schoolbestuur dan goeroe-goeroe ja, moelai tanggal 1 Mei j.a.d akan pindah tempatnja, jaitoe kegedoeng jang agak besar dan bagoes peman dangannya, letaknja ada di hoek Bank dan Heerenstraat

Moedah-moedahan atas kepuda han sekolahan terseboet, ditempat jang baharoe itoe lebih lebih madjoenja dan tertjapai segala apa jang dikehendakinja. (Z.M)

### Salatri dan Pameungpeuk

Disebabkan Oetenterrein Salatri dekat Sindangbarang terlaloe ketjil, sedangkan leerling-vlieggers akan menjadi banjak djoemlahnja dan disebelahnja dipake boeat bela djar menembak divliegveld Pameungpeuk.

Akan tetapi disebabkan timboel nja penjakit Malaria, terpaksa di Vliegveld Pameungpeuk tida itoe bisa dipake menginap.

## POETOESAN<sup>2</sup> BANDREK BANDOENG

dari Congres P. P. P. B ke XXIV di Mataram.

### 1. Keadaan dalam,

Verificatie - Commissie telah me njatakan bahwa keadaan dalam tentang boekoe boekoe dan wang P. P. P. B, ada beres.

### 2. Motie vertrouwen,

Dengan boelat Congres menjata kan penech kepertjajaan kepada poetjoeik pimpinan P. P. P. B, jang sekarang.

### 3. Delegatie ke Nederland,

Ditetapan, bahwa Dr. Soeki man, ketoea dari P. P. P. B. akan dijadikan oetoesan ke Negeri Be landa dengan persetoedjoean P. V. P. N.

Berangkatnja beliau dengan ka pal oedara dengan blaja sekoe rangnja akan dipikoel oleh beliau seudiri

### 4. Maandloenersreglement dan ang katan schatters.

Congres dengan soeora boelat menoetoe tjaboetnja maandloeners reglement oentoek beamtben pe gadaian dan dimadjoekan penha rapan agar wachtgeldere schatters semoeanja diangkat kembali.

### 5. Programma van Actie dan plan 2 tahoen,

Akan memboeat beberapa ge westelijke Conferentie, dengan di maksoed soepaja dalam tempo 2 tahoen lagi PPPB. bisa menda patkan 75 pct. dari banjaknja pe gawai pegadaian.

### 6. Commissaris Djawa Timoor.

T Soemowlsastro Hoofdschatter Tanggoelwetan diangkat djadi Com missaris HB P P P B. Djawa Timoor.

### 7. Gedelegeerde PPPB.

Toean R. Wiwoho di Volksraad diangkat sebagai gedelegeerde P. P P B di Betawi.

### MOTIE CONGRES PPPB,

Congres PPPB. jang ke XXIV di Jogjakarta pada tanggal 17 April 1938 dihadliri oleh 23 afdee lingan dan 42 lose groepen.

### Mendengar:

Keberatan — keberatan tentang maandloenersreglement jang berla koe boeat djabatan beamtbe pegadaian.

### Menimbang:

a. bahwa djabatan beamtbe pe gadaian itoe sangat dibetoehkan oleh Dienst-Pegadaian, dan keang katannya dengan mendapat oedjian serta menaroeh soempah;

b. bahwa djabatan beamtbe pe gadaian adalah djabatan jang pa toet dihargai oleh Pemerintah, ber hoeboeng dengan kepejtingan ke doedoekannya boeat financien Nege ri;

c. bahwa djabatan itoe setiap hari bergaoelan dengan barang-ba rang dan oeaung Gouvernement be riboe riboe roepiah jang haroes men djadi tanggoengannya, hingga tidak semoestinja boeat djabatan itoe di masoekkan dalam maandloeners reglement.

### Memoeoeskan:

Moehoen kepada Pemerintah jang wadjib boeat seleksnja mengloear kan djabatan beamtbe pegadaian itoe dari maandloenersreglement, dan mengembalikan itoe dalam was ten dienst lagi.

### Doenia abnormal...

Sri Goenting, skilwak dipo djok „Noesantara“, sekembali tour neenja di West Java, telah perloe kan poela minoem bandrek, sebagai tanda persahabatan.

Diroeangan Soeora-Persnja, ia soedah teekend accord poela atas conelusia tk. bandrek tentang itoe pertanjaan dari satoe Journalist Amerikaan terhadap 10 soldadoe Japan jg lagi berperang di Tiong kok.

### Katanja:

Betoel sekali, kata Sri Goenting. Tetapi, orang jang normal poen, sekarang ini moengkin bilang ba gitoe. Boekankah sekarang ini, doe nia dalam kekeoesaan abnormalitei ten?

Pertanjaan itoe poen sendirinja telah menoendjoekkan abnormal iteit. Dan, satoe pertanjaan dengan 10 djawaban, menoendjoekkan seka li lagi abnormaliteit.

Demikianlah noot dari Sri Goen ting.

Dengan toelisan itoe, Si Serbad mendapat pikiran baroe.

Kalau semoea moea pengisi doe nia ini ada dibawahnja pengaroeh abnorm aliteit, barangli tidak moengkin dibantahnja dengan con tant keras, bila ada orang bilang, bahwa: in den waren zin des woords nja doenia ini adalah „de groo te Tjikeumeuh“ atau „the big Lawang“, alias roemah pendjara jang maha „Akbar“?

### Tjipanas.

Perkara foja-foja ke Tjipanas kemari itoe, ada orang protest pada tk. Bandrek. Katanja: „tk. bandrek tidak tahoe adat kalau boekan soeatoe oemat ig. o n d a n k ba a r djoega. Kenapa goea — ka tanja — den goea poenja Fiat jang membawa keliling tk. bandrek ke sana-sini tidak dibikinkan satoe Advertentie sebagai tanda peneri ma kasih?“

— Neen hoor! Methode kita dalam soal menjampakan terima kasih itoe, memang tidak dimoe rah moerab, seperti orang djoel djeder (groenten) dipinggir dja lan.

Bila maoe mendapat dankbetui ging jang gilang-gemilang dari tk. bandrek, tjobslah satoe kali lagi kita bawa tournee.

Sekarang djagan ke Tji panas-Tjipanas, tpi boleh sadja bila ke Tjibangkong, ke Tji balong, ke Tjigombong, war, ... streng verboden kalau doorstoot ke Tjikeumeuh. anders kita djadi ... „Tji-alat“, saderek!

### Orang Keloejoeran

Mengirimkan ini motie pada: Toean Besar Gouverneur-Generaal, Leden Raad van Indie, Direc teur van Financien, Hoofd van den Pandhuisdienst, Bezoldiging com missie, Volksraad, P.V.P.N. dan Pers.

### Doenia Perdi

Dikabarkan, bahwa t. Par da Harahap oleh Perdi Tjabang Dja karta telah disehors, karena dipan dang melanggar organisasi.

Schorsing ini kita beloem menge tahoei boeat berapa boelan lamatja.

## Controle & Critiek

Controle dan Critiek adalah dua sjarat yang terpenting sekali bagi seseoatoe perhimpoean.

Itoe soedah terang!  
Kemadjoean dan kedjoerandjoe, tak moengkin terlepas dari pada ke dua sjarat tadi, meskipun dengan tjara bagaimanapoen djoega.

Salah sekali orang jg. memoenjai anggapan bahwa controle dan Critiek itoe hanya timboel dari fikirang jang djahat sadja.

Sehebat hebatnja critiek itoe di djatoehkan terhadap seseoatoe badan atau golongan jang ditoeoedjoeinja, mesti sadja ada hasilnja jg. ber faedah, asal setiap golongan jang mendapat critiek itoe ada mem poenjai rasa tanggoeng djawab.

Malahan sebenarnya critiek itoe ada lebih bagoes dari pada poe djan poedjian moeloek.

Soedahlah lazim sekali, kalau kalau seseoatoe golongan atan orang orang jg. dapat poedjian itoe aeka lantas hilang rasa tanggoeng djawabnja, hilang poela rasa voor zichtigheidja hingga dengan begitoe otomatislah poela mereka tak sempat mengenal akan perlakoe dan perdjalananja sendiri jg. koe rang lajak.

Terhadap perhimpoean, terhadap pengeroesnja, bahkan terhadap pengandjoer jang mendjadi wakil orang banjak, lebih djaoeh terhadap pemimpin pemimpin jang dipih dan ngakoei wakil noesa dan bangsa, maka Controle dan Critiek itoe sepatoenja haroes disediakan disamping mereka, sebagai alat pembimbing kearah perdjalananja jang djoedjoer.

Semakin besarnja perhimpoean itoe, semakin berpengaruhnja si leader itoe, maka dari pehak ang gautanja haroes semakin tadjam poela mendjalankan penilikanja.

Bahaya dan lebih berbahja lagi dari pada oelar jang berbisa terhadap rakjat kita dan masyarakat kita, ialah bilamana si pemimpin pemimpinnja itoe telah mendoe doeki soeatoe kekoasaan jang besar, jang kebesarannja itoe boekan disebabkan hasil dari pada ketoes loesan dan kedjoedjoerannja, bahkan hanya semata mata hendaknja meng goeanak tenaga rakjat sebagai tangga dan djembatan oentoe ke penting individualnja meloelo, oentoe keoentoengan dirinja sendiri.

Seperti kedjadian baroe baroe ini jang amat meroegikan bagi kedoedjoeknja doenia Parindra, sarta memboeat maloe dan meroe dahkan deradjatnja pergerakan rakjat Indonesiae soemoemnja, ialah dengan timboelnja Nadjamoeed in Affaire,

Pembatja tentoe tidak akan asing lagi dengan itoe nama t. Nadjamoeed, seorang pemimpin dari Roepelin (Roekoel Pelajar Indonesia) soeatoe organisasie jang dibentoe oleh dan dibawah Parindra.

Karena toean terseboet telah melakoek pkerdjan jang tidak patoet dalam soal keoegananja perhimpoean itoe maka menjebak kan toean ini ditangkap oleh jg wadjud dan dikeloerkan dari kalangan Parindra.

Belakangan soenggoeh amat mengetjawan, karena terkabar bahwa w ang jang digelapkan oleh t. Nadjamoeed dari perhimpoeannja itoe, laloe olehnja dioetang oetangan lagi kepada temanja senegeri dengan memoengoet rente jang tidak sedikit.

Satoe sahabat karibnja soedah pindjam f 600— dengan accept; dan diatas exceptatienja ditoeis bahwa pindjaman itoe boekan f 600— tapi f 1600— (satoe riboe enam ratoes roepiah) Djadi boenganja itoe f 1000,— [lebih besar dari poela pokok] atan si sahabat tadi haroes makan renten 160 pCt (2 of tiga kali lipat beratanja rente itoe dari pada djika orang pindjam w ang kepada rentenier-rentenier Arab atau Entjek minding).

Itoe keterangan, kita dapat dari dagblad djawa „Expres“ jg terbit di Soerabaja, sedang perkataan perkataan jang amat menjolok terhadap adrnsnja leader leader Parindra soemoemnja, kita rasa tak

## PEKABARAN

### Poatoesan Congres

Tentang soesoenan hoofd best. dan Consulten,

Menoeroet poatoesan congres PKVI; jang ke VI jang baroe di langsoengkan ini soesoenan hoofd bestuur PKVI adalah sebagai berikut:

Voorzitter: R. Roeslan Wong sokoesoemo.  
Secretaris: R. Boeniran  
Penningmeester: M. Toemin.  
Commissarissen: K. Sitompoel (tevnes leader politik PKVI di Soerabaja).

R. Soerjakoesoema (tevnes voorzitter tjabang PKVI Soerabaja)  
Consulten: Midden-Java di Poer woredjo H. Sahiar.  
West-Java di Bogor, M. Simin.

### Congres Persatoean

Islam di Bogor.

„Antara“ mengabarkan bahwa Congres Persatoean Islam soedah langsoengkan di Bogor, bersama sama dengan Persatoean Islam Is teri. Diadakan djoega rapat oemoem dari Persatoean Islam, dihadiri oleh kira kira 600 orang bertempat di gedong Harsodarsono, D. de Vries dari Kantoor v. l. ul. Zaken hadir djoega.

Poekoel 9 pagi, rapat diboea oleh toean Sjafai, dalam rapat itoe berbitjara djoega toean Sapari dan toean Abdurrahman. Toean Sangadji dari Pejedar toeroet menjoebang, poekoel 1 siang rapat ditoeoep dengan selamat.

### Pendapatan tentoonsstelling

Pasoendan Isteri.

„Antara“ mengabarkan bahwa tentoonstelling jang diadakan oleh Pasoendan Isteri dalam congressnja di Soekaboemi jang baroe langsoengkan ini adalah bersih f 11,15 [sebelas roepiah lima belas sen].

ada goenanja diterakan, sebab boekan maksoed kita demikian.

Kita tjantoemkan sedikit kedja dan jang bertali dengan dirinja t. Nadjamoeed itoe, ialah hanya semata mata oentoe sekerdjoek ti bahwa dikalangan organisasie terseboet koerang teliti dalam tjara mendjalankan Controlenja.

Atau kalam tidak demikian, boleh djadi perdjalananja t. Nadjamoeed itoe telah lama diketahoei orang, tjoe mah sadja orang itoe roepa roepanja segan oentoe menjampakan Critieknja atau oentoe mendjalankan penilikanja lebih djaoeh.

Keseganan orang menjampakan Critiek terhadap seseoatoe pengandjoer atau perhimpoeannja itoe memang boekan boleh djadi lagi malahan oemoemnja kalau si pemimpin itoe semakin haroem namanja, semakin besar pengaruhnja, maka si anggota anggautanja itoe bahkan semakin maloe dan takoet.

Sifat sifat itoelah soenggoeh soenggoehnja berbahja sekali bagi masyarakat kita,

Oleh sebab itoe bersandar oentoe kepentingan masyarakat poela, kita hendaknja memboeka pin toe dan mengandjoer ardjoe kan kepada oemoem kepada mereka jang mendjadi salasatoe anggautanja dari seseoatoe organisasie, agar radjaulah men boeat controle; sarta djangan takoet-takoet oentoe menjampakan critiek, meskipun sedjam tadjamnja djoega, asal si kap itoe tak terlepas dari pada hak jg sepatoenja.

Zakelijk, Opbouwend, gemotiveerd, inilah poela dasar jg, paling perloe boeat alat controleren dan bekritisieren.

Oempamanja dengan controle dan critiek itoe moengkin memin boelkan korban satoe doea orang pamimpin pamimpin jang ternama, orang orang jang tjabang atas, takkan mendjadikan keroegian soe ato apa, dari pada rakjat dan masyarakatnja mendapat tjelaka oleh perboean satoe doea personeu sadja.

Ikoeti dan selidiki baik baik djeknja leader leader kita.

Controle dan Critiek djalkanlah pada tempat dan misanja.

C. K.

## Soesoenan pedoman besar P.A.I. baroe.

Menoeroet poatoesan congres jg. ketiga dari Persatoean Arab Indonesiae jang diadakan di Semarang maka soesoenan pengeroes besar PAI jang baroe sebagai berikut:

Ketoea kehormatan: Toean A. R. A. Baswedan, Ketoea: toean A. S. Alatas, wakil ketoea: toean Hoessein Alatas. Penoeis: toean A. Bajasut, Peroeis 11 toean Z. Bin Jahja, Bendahara toean Abdoelkadir Alsegaf, Pembantoe pembantoe toean Hamid Algardi dan A. Assagofi.  
Congres PAI jang ke IV akan dilangsoengkan dikota Cheribon. (Aneta).

—o—

### Bond van Ongegradeur Boschpersoonef.

Rapat taheenan di Djogjakarta

Perkoempoelan terseboet dengan pendeknja BOB, telah mengadakan rapat taheenan bertempat di Djogjakarta. Jang mengoendjoengi me moeaskan, diantaranya soerat jang menjoeboekan tidak dapat datang berhoesoeng dengan halangan ialah: dari PPBB, Vanola PKSB PVPN, CIVO, VAIB, VOLT, djoega dari beberapa anggota lainnja. Toean R. Odang sebagai ketoea tjabang memboeka rapat dengan mengoetjapkan terima kasihnja kepada hadirin.

Jang mendjadi agenda hari itoe ialah jaarvarslag taheen 1936, di mana BOB tadinja mempoenjai anggota 181 dengan kassaldo f 161,31. Dalam taheen 1937 anggota telah tambah sampai djoemlah ada 203 anggota.

Poen Madjallah „Het Bosch“ dari BOB jang dikepalai oleh Com missie Redactie telah dapat perhatian dari seleroeh anggota, terboekt dari naikuja oplag madjallah terseboet. Toean Soetarmo. Kepala Com missaris Redactie. mengoesoelkan soepaja disampingnja „Het Bosch“ diadakan djoega satoe madjallah jang akan memoeat segala ichwal tentang Het Boschwezen. Oesoel ini roepanja beloe dapat persetoedjoean dari para anggota.

Setelah diadakan pauze semantara waktoe maka toean Ir. Bos mengadakan causerie tentang: Goenanja hoetan berhoesoeng dengan hidoep bersama sama dalam hal ke economist, hydrologisch dan orologisch.

Ada oesoel lagi soepaja BOB, menggaboengkan diri dengan Vak centrale dan madjoekan perminta an pada Pemerintah oentoe dapat rechtspersoonlijkheid. Pergaboengan kepada vakcentrale VVO atau CIVO, diserahkan kepada Bondsbestuur, nama tetap dan mitta rechtspersoon poen diserahkan poela kepada Verbondsbestuur. (Aneta)

—o—

### IEV. Kaja

Didalam congressnja IEV di djok dja, toean DeHoog telah menerangkan tentang congres jang soedah menoeeroet traditie dari Betavia di voorstelkan poela soepaja mengamb bil kembali Bondsgebouwnja sendiri, jang sekarang oleh HB lagi di kerdjakan oentoe mendjadi miliknja sendiri, jang letaknja di Kramat, Batavia. (Aneta).

—o—

### Ketjilakaan auto

Pada hari Minggu kemaren poekoel 4,30 sore fam B Koppen Chef dari 4e Sectie Iste Telegrafis telefondistrict di Betavia ketika kendarakan autonja dibetoean ti koengan djalan Tjialak jang menoe djoe ke djoeroesan Buitenzorg, soedah menabrak poehoen diping gir djalan sehingga toean B Koppen dan njonja djoega doea anaknja prampoean mendapat loeka dan terpaksa mesti dibawa di CBZ oentoe berobat.

—o—

### Goena Fonds Amal Tiongkok

Bestuur Tjin Tjy Hwee di Ngandjoek minta kita oemoemkan bahwa oleh anak anak moerid Ti onghoa Hwee Koan disini telah di stor w ang sedjoemlah f 33,08, ialah hasil dari w ang tjelangan ketika „barian anak anak“ jbl.

Dapat poela kita tambahkan, bahwa pertoe djoekan Wajang Orang „Ngesti Pandowo“ dengan Patroeknja toean Sastroabdoho jang ter

## KOTA Tadi malam

### SPATAHOENAN 15 TAHOEN

Kemarin hari Rebo 20-4-38 genaplah oesjanja dagblad Sipa taheenan 15 taheen.

Oleh sebab itoe, maka dikantoornja kemarin telah diadakan seke darnja selamatan, minoem2 dan makan, diantara collega'snja Journalisten di Bandoeng.

Djoega tidak diloejakan semoesa hadirin diambil fotonja oleh kites poenja bekende fotograaf „Aloen“, kepoenjaan toean A. Soerjana.

Sedikit pidato dilakoekan sebagai tanda selamat oleh toean: Hassan Wiratmana—Imbi Djajakoesoema—dan Bakrie Soeratmadja, serta kemoedian dibahsnja oleh t. E.M. Dachlan sebagai toean roemah. Kita menjatakan p. f.

### MENTJOERI BESI

Architect dari Genie, telah memberi tahoe kan kepada politie bahwa telah ketjoerian 400 Kg. besi seharga f 60 jang ditaroh dilapangan dekat kampement der Caverie di Karees.

### BABOE HILANG,

### BARANGPOEN HILANG

Diberi tahoe kan kepada politie, oleh Njonja L. di Sim de Ruyter laan 11, bahwa ia poenja baboe nama N. telah pergi tidak diketahoei, tapi berbareng dengan itoe, satoe polshorloge dari mas harga f 100 djoega telah hilang.

Njonja menjangka bahwa baboe jang djadi pentjoerinja.

### SAMA SALAHNJA, DJADI KE-

TJILAKAAN JANG HEIBAT DJOEGA.

Seorang Indonesiae nama S, ting gal di Tjikawao, kemarin sore na ngendarai speda di Gang Coorde, disana telah berpapasan dengan auto D 4092 jang dikemoedikan oleh seorang Europa jang tidak mempoenjai rijbewijs jang sjah.

Pengendara speda hendak mengok ke lain djoeroesan, tapi salah memberikan tanda, sedang auto djalan toeroe, ahirnja djadi tabrak.

Auto tadi, setelah menabrak pengandara speda, toeroe menabrak ke satoe roemah di Tamblongweg, ahirnja dapat ketjilakaan.

Djadi baik pengendara speda oesoepoen pengemoedi auto tadi, masing-masing mendapat ketjilakaan, dan kedoea orang itoe diangkoet ke roemah skit Juliana, boeat diobati. Oentoeng tidak mengantjam bagi djiwanja.

### SIAPA JANG DAPAT?

Seorang Europa jang tinggal di „Theehuis Dago“ kemarin poekoel 11 pagi, pergi ke S Landskas Bandoeng boeat bajat belasting, kemoedian pergi ke Postkantoor, boeat beli postkaart. Waktoe ia ada di Postkantoor baroe dapat diketahoei, bahwa ia poenja dompet jang berisi doeit f 110.— (Seratoes dan sepoeloeh roepia) jang terdiri dari oeng kertas lima roepia ntelah hilang. Boleh djadi telah djatoh tidak diketahoeinja. Hal ini telah dilaporkan kepada politie.

### BANDOENG GELAP

Kita mendapat kabar, bahwa pada hari Selasa tanggal 26 ini boela didalam kotta Bandoeng akan dibikin gelap, jaitoe jang pertamakali oentoe membikin pertjoe baan pembelaan oedara, waktoenja pagit betoel, diantara djam 4 dan 5.

sohor jang kiui sedang berada di sini, moengkin sekali diborong oleh Tjin Tjy Hwee (Djelata).

### PGB. Ngandjoek Sadar

Atas kegiatannja toean Karsono, goeroe dikota ini, telah dapat dibentoe tjabang „Persatoean Goeror Bantoe“ jang dahoeloeh pernah hidoep. Dalam vergaderingnja jang baroe dilangsoengkan, soesoenan bestuur ditetapkan seperti berikut:

Voorz. toean Karsono, Secr. toean Reksoatmodjo, Penn. toean Soemodisastro;

Biarlah tjabang itoe hidoep soeboer karena persatoean pada waktoe ini sangat diboeoehkan (Djelata).

### BANDOENG AMAN DAN SENTOSA.

Djika hanya dilihat dengan sepintas laloe, memang kota Bandoeng ini aman dan sentosa.

Kepala balatentara boeat mendjaga serangan moesoeh, ada di kota Bandoeng, fabriek, kedok gas ratjoen ada di kota Bandoeng, fabriek kapal oedara jang dikepalai oleh toean Walvaren ada di kota Bandoeng djoega.

Maoe apa lagi?

Tapi djika kita keloejoeran malam, masoek kampoeng keloe ar kampoeng, merasa diri sendiri tidak aman dan sentosa, sebab banjak kampoeng jang gelap goelita.

Gang Tjikapoendoeng, jang telaknja diantara Braga dan Oude Kerk hofweg, djalannja boesoek en gelap.

Kebagoesan Braga orang boleh merasa bangga, tapi dekat jang di banggakan itoe, ada terlihat satoe hal jang membikin sedih.

Melihat gang jang lain lagi, oempamanja Gang Djembatan baroe. Gang Goan An dan sebagainya. Kita tidak akan merasa aman dan sentosa, djika berdjalan pada waktoe malam.

Melihat keadaan itoe gang pada waktoe malam, gang jang boesoek dan gelap itoe terlahoe keliroe djika orang mengatakan Bandoeng is Parijs van Java, Tapi lebih pan tes djika kampoeng itoe, disebot de Ethiopie van Bandoeng.

Tjolah toean toean dari „Goeminta“ soeka boeang tempo boeat keloejoeran malam, nanti moedah sekali, boeat bikin bawel dan rewel dalam peroendingan.

Si Ronda.

### VOLKSSANATORIUM DI BANDOENG.

Maksoed oentoe mendirikan stichting dari T. B. C.

Kita mendapat kabar bahwa oentoe afdeling Priangan akan di berdirikan satoe Volkssanatorium, toeroetama mengingat kaperloeanja penjakit T. B. C. jang sementara ini soedah dikerdjakan di Poengkoerweg.

Dimana tempatnja Volkssanatorium akan dibikin, beloe bisa di tetapkan jang pasti, hanya sadja besar pengharapan bahwa Volkssanatorium itoe bisa didirikan dengan bantoeannja V.B.T. dan Dienst der Volksgezondheid, dari Regentschap Priangan, Provincie West Java dan Gemeente Bandoeng.

—o—

### GEBEO MENOEROENKAN TARIEF.

Dalem persidangan aandeelhouders (Geebo kemarin pagi, menoeeroet Aid, telah diambil poatoesan akan membagikan dividend 10 pCt bagian taoen 1937. Dan kepoetoesan jang lainnja akan moeli achirnja taoen ini, akan diadakan peoeroenan tarif penerangan dan stroom boeat keperloean roemah tangga, jaitoe jang dinamakan huishoudtarief.

—o—

### REGENTSCHAPSRAAD BANDOENG.

Kemarin R.R. Bandoeng telah mengadakan rapat terboeka jang dipimpin oleh Voorzitter dari itoe raad, Kg. Boepati Bandoeng.

Setelah diboeat sedikit pidato pemboekaan, laloe meroendingkan aja jang terseboet dalam agenda.

Dalam itoe rapat telah dipilih sebagai plv. Gecommitteerde oentoe wetgeving, kesehatan dan lain lain diantara tiga orang candidate jani toean Mr. Korte, toean Dr. Vries dan Rd. Idih Prawira di Poetra, maka menoeeroet soera jang terbanjak, ialah toean Mr. Korte.

Kemoedian telah dipilih sebagai plv. Gecommitteerde oentoe oeroesan technisch ialah toean Helmering, pensioenan architect dari pada B. O. W.

—o—

# Hidangan Poeteri

oleh: TOERLIA BARLINAH

1.

Motto's:

Des Weibes Herz kennt nur ein Glück auf Erden; Das Glück heisst: liebend geliebt zu sein — Hati perempuan itoe (pada oemoemnja) hanja mengenal satoe keberoenteengan sadja didoemia ini, jalah mentjintai dan di tiintai (M. Beer).

Die lieb umtasst des Weibes volles Leben. Sie ist ihr Kerker und ihr Himmelreich — Tjinta adalah menggenggam seantero penghidupan perempuan. Tjinta bagi perempuan ada seempama pendjara dan djoestroe disitoe berbareng dengan soeatoe Sjorga yang gilang gemilang (A. v. Chamisso).

Berkawinlah oentoe mentjintai, boekan tjinta boeat kawin (Barmara).

Dengan terang-terangan, pencolis sebagai kaeom wanita, tidak akan keberatan oentoe menggam barkan betapa kesoelitan pengharapan gadis pada masa ini oentoe mengedjar kedodoekannya se bagai isteri yang berhak mendjadi ratoe roemah tangga.

Boleh djadi karena perbawanja perobahan generatie, atau perbawa perobahan didikan dan pengaruh baroe yang diimport keegeri kita dari Barat, maka gadis-gadis kita dari product baroe sekarang ini, soenggoeh haroes mengalami nasibnja yang agak abnormal nam-paknja.

Perawan-perawan toea, gadis-gadis yang beroemoer tjoekoe, semakin hari semakin tambah djoem lahnja.

Padahal, tentang keadaan sematjant itoe, boekan sadja ada bertentangan dengan kelaziman didalam masyarakat kita, bahkan separ ti ada seatoe hal yang mendjadi kan ganggoean dan halangan yang menoepi akan peroentoeengan hi-doeupnja gadis-gadis kita itoe.

Bila sadja ada soeatoe peribahasa yang mengatakan, bahwa

"Die trouwt doe wel, maar die niet trouwt doet beter", artinya: "Siapa yang kawin ada baik, dan yang tidak kawin ada lebih baik".

Jalah hanja omongan "sambil laloe" belaka.

Dan djikalau lagi ada orang-orang dari golongan "modern pi-tjik" yang berpendapat bahwa soal perkawinan itoe boekan mendjadi

## Berita Ielang

Hari Djoem'at tanggal 22 ini boelan, ielang di roemahnja toean J.B. Vermeulen di Batodjadjar (Tjimahi) dipegang oleh NV. Wijs. Hari Saptoe tanggal 23 ini boelan, ielang di roemahnja toean W. L. Kramer, di Magazijweg No G. 66 Tjimahi dipegang oleh NV. Wijs.

Pada hari itoe djoega, ielang di roemahnja NV. Wijs.

## Arak gelap

Oleh toean Poerawikarta, Mantri Politie di Tjimahi, kemarin hari Rebo dikira djam 8 pagi, telah di tangkap-seorang Tiong Hwa bernama Jo In, tinggal beroemah didesa Tjidjerah, karena soedah dipersalahkan membikin arak gelap, dengan doedoeknja seperti dibawah ini:

Soedah lama sekali politie men dapat kabar bahwa diroemahnja Jo In, roepa roepanja soeka dipake membikin arak gelap, dengan keaktifannja toean Mantri Politie tadi, dibantoe oleh teman nja, opas: Oeha—Kanta—Nata dan Loerah Tjidjerah, achirnja Jo In soedah bisa ditangkap, selagi ia masak itoe arak.

Sebagai boekti jaitoe: 2 hawoe besi— 2 tabang kajoe— 2 katel wadja— 1 pedil tanah, 3 blek koesong— 70 ikat kajoe bakar— 4 ajakan— 2 tjorong dan 1 pipah— 1 telombong— 1 ujiroe— 2 kaleng 6 tampir— 1 tong besi diisi arak setengahnja, 1 timbangan arak (Areometer)— 1 botol arak dengan etiketnja Loe Joen Hing— 1 botol obat arak dan 1 flesch arak yang soedah djadi.

Jo In sekarang ditahan dikantoor Wedana Tjimahi.

soal yang terpenting dalam pergaelan hidoep kita, ini poela ternjata kelirenja.

Bagi soeatoe boekti, maka olehsatoe Professor dari bagian Sociologie di Columbia Universiteit di U.S.A, jaitoe toean Dr Fielding Ogbeern, tempo hari telah di oemoemkan, bahwa menoeroet penjelidikan beliau dalam soal pernikahan di Amerika Sarikat, serta diperbandingkan dengan statistiek keadaan tjatjah djiwa disana, maka kemoedian bisa dibikin kan soeatoe rapportnja yang kom-pleet, diantaranya diterakan dengan njata seperti tertoeelis dibawah ini:

- Orang yang bersoemami steri, ada lebih baik dari pada yang boedjangan.
- Orang yang bersoemami isteri, djarang sekali yang djalaskan kedjahatan.
- Orang yang bersoemami isteri, djarang yang masoek ke roemah miskin.
- Oorang yang bersoemami isteri, djarang sekali yang mendapat penjakit otak.
- Orang-orang yang boedjangan, banjak yang meningal doenia dalam keadaan masih moeda dari pada yang bersoemami isteri.
- Orang-orang yang boedjangan, djoembalahnja hanja seper-sepoe-loeh dari pada yang bersoemami-isteri.
- Orang-orang yang boedjangan, didalam segala bagianpoen djoega pada oemoemnja tidak lebih baik dari pada yang bersoemami isteri.

## Voetbal Tasikmalaja.

Oleh verslaggever kita, Z. M.

SVC. (kampion Persitas)—Ster (kampion VIJ.)

Kaki seorang pemain patah.

Pada hari Sabtoe jbl, di Regent schapstadion "Dadaha" Tasikmalaja telah dilangoengkan pertanding sepakraga ant.ra SVC dan s.v. Ster, masing masing kampion Persitas (Tasik) dan VIJ. (Djakarta).

Walaupun s.v. Ster ada satoe club dari kota besar, tapi Tasikmalaja poenja permainan ada dalam meerderheid, dan hatsilnja sampai pada pause SVC. menjatitkan ke menanganja dengan 2—0.

Sesoadahja tenggorokan marika dibasahi dengan theehys, maka pertanding dimoelai lagi, dan dalam ronde kedoea ini ada terdjadi ketjilakaan yang soenggoeh menje diikkan hati, sebab Endjoem, satoe pemain dari SVC. dan pemain Bond Tasik, waktoe ia bawa bola, kakinja yang kanan soedah ditabrak (ketabrak) oleh moesoehnja, sehingga kedegaran patahoja itoe kaki. Endjoem djatoh pingsan, dan sesoadahja diadatkan sedikit pertolongan, maka lantasi korbannja diangkut ke roemah sakit.

Setelah Endjoem diganti oleh reservesja, permainan dilangoengkan poela, akan tetapi pertanding dimoelai dengan kekatjauan, sehingga referee Soeparta dengan keras mengamat ngamat pada spersers kedoea belah fihakannja, agar tetap dalam keadaan sportifiteitenja.

Dari finalty SVC, bisa merobah kemenanganja. djadi eindstand 3—0.

Atas terdjadinja ketjilakaan Endjoem tadi, merang ada satoe ke-roegian boeat SVC, teroetama boeat Bond Tasik, dan tak moestahil kalau ia tidak bisa bermain poela dilapangan idjo boeat selama lamsnja.

Persitas—s.v. Ster,

Pada hari Minggu dilangoengkan poela pertanding friendly-game antara kesebelasan Persitas s.v. Ster.

Penonton tjoekoe banjaknja dan pertanding dipimpin oleh referee Engki.

Adapoen barisan kedoea belah fihakannja seperti berikoet:

Persitas.  
Tosin  
Oeho Basari  
Toha Achmad Parmas  
Handa Adang Ojon Ijoes Komar

Latoep Boerdah  
Saban Soendoro Soehara  
Soetarto Moestari Ophir  
Sarmad Sarim  
Roeljamau  
s.v. Ster.

Ster permainannja kalm, samen spel dari voorhoe de tidak ada, lagi poela schutternja sama sekali tidak kelihatan. Persitas setelah main be berapa minuit sadja, keabisan na pas, melainkan Parmas yang beker dja loear biasa dan dapat gelarasi pembela bola. Sajang selamanja tinggal vaag, tak kelihatan beker dja dari kedoeanja yang baik.

Adang dapat bola, dioerkan ke pada Ojon, diterooskan kepada Ijoes dan ditembakkan kedalam goal tapi dapat dipegang oleh Roeljamau dengan tersenjoem.

Voorhoe de Ster dapat menjerang tetapi Basari dapat mengembalikan Diterima oleh Ijoes, dioerkan pada Komar out. Moestari dapat bola diterooskan pada Latoep. kembali Soendoro dapat direboet oleh Ojon. teroes pada Adang doorbraak voorzet dikembalikan pada Roeljamau. kembali lagi sama Ojon bola melajang keatas goalpaal.

Bola ganti berganti lakoenja, akan tetapi bagaimanapoen djoega sampai pause stand masih berada dalam katja mata (o-o).

Sesoadahja pause, Persitas selalo dapat mengepoeng bentengnja Ster, dan setelah Ojon dapat kesempatannja diterooskan kepada Ijoes, djala Ster gemetar dengan bola masoep.

Sampai boebarann stand tidak berobah 1—0 oentoe kemenangan Persitas.

# BERITA LOEAR

PEMOGOKAN

Sitdown berchir

Parijs, 16 April (Aneta-Havas) Moelai tadi pagi 45.000 dari 50 pabriek besi telah membersihkan pabriek pabriek terseboet dan sitdown-sitdown-staking nanti malam akan berachir. Hari Sasa (kemarin) kiranja pekerdjaan akan dimoelai. Pabrik Renault telah bersih sama sekali dan kaeom boeroeh pabriek Citroen djoega moelai bersih kan pabrik terseboet.

MINISTER AUSTRALIA KE INGGRIS,

Londen, 16 April (Aneta Trans ocean) Tiga anggota dari kabinet Australia, Vice-Premier Sir Earle Page minister Industrie Menzies dan Minister Dagang Douane White pada tanggal 28 boelan ini akan tiba di Londen oentoe permoesjawaratan dengan ministers Inggris tentang perhoebongan dagang Inggris-Amerika j.a.d.

Lain lainnja yang akan direm poeg ialah pembelaan negeri ini gratis di Australia dan keoewagan.

940 ORANG

Telah boenoeh diri.

Praag, 16 April (Aneta Havas) Hariian "Telegraaf" mengabarkan bahwa dalam 3 minggu jg terachir ini, djoemlah pemboenoehan diri telah ada 940 kali, dan se moeia ini beralasan dengan soal ke politiekan,

SEROEAN MOSKOU KE PRANTJIS.

Warschau, 16 April (Aneta Trans ocean) Radio Moskou hari ini mengabarkan bahwa pemerintah Soviet mengingati kepentingan Ko mintern telah berdjaja oepaja jg terachir ialah minta soepaja pemerintah Prantjis yang dinamai non-interventie politik dan teroes toe roet berdjoeang di Spanjol.

Communisten Prantjis telah dapat perintah oentoe mengadakan campagne jg besar agar dapat menjokong kaeom republiken di Spanjol dan oentoe keperloean ini mesti mengadakan mobilisatie dari kaeom communisten Prantjis dan kaeom boeroeh lainnja. Dengan tjara pertemoean pertemoean besar dan arak arakan haroes di pergandakan sehingga sikap Inggris yang pasti itoe ta dapat mempe-ngaroehi dikalangan republiken Spanjol.

CONTRA BEZOEK.

Warschau, 16 April (Aneta Havas) Premier Miron Christeau dari Roemenia besok pada tg 19 Mei j.a.d. akan tiba di Polen seba-

gai contra bezoek kepada Patriarch Denis, kepala dari Gredja Pool Orthodox, yang pada tahoen jang laloe telah mengoendjoengi Roemenia.

Premier Christis akan djoega di terima oleh Premier Pool.

180 ORANG PEMIMPIN DITANGKAP.

Parijs, 16 April (Aneta Trans ocean). Perintah oentoe memboe barkan partij Nasionalisten bangsa Arab telah dilakoekan dikepala oleh Neo Destur, ia telah berangkat dari soedah melatikan kegagaannja kaeom militair Prantjis di Tunis.

Politie Gardes politie dan bala tentara kemarin malam telah di panggil dengan bersendjata dan mereka berbaris dengan camions ke tiap tiap roeangan rapat dari partij itoe oentoe menoetoe gedong2 terseboet dan menangkapi pemimpin pemimpin dari pergerakan itoe.

Di Tunis, Sonssa, Sfase Beja dan Bizerte djoemlah pemimpin jg ditangkap ada 18 orang.

Moelai hari Saptoe tg. 9 boelan ini djoemlah jang ditangkap soedah 200 orang.

SENDJATA BOEAT SPANJE.

Parijs, 16 April (Aneta-Trans-ocean) Incident di kapal Panama "Virginia" dipelaboehan Honleur jang sedang menoerooskan barang barangnja, soedah ketahoehan, bahwa kapal terseboet telah memoeat meriam besar dan senapan-mesin.

Djoeroe moedinja memberitahoekan bahwa moestaunja terdiri dari 500 ton mesin boeat pertanian jg akan dikirim ke Gdiogen tetapi sesoenggoehnja ia akan belajar ke Spanjol.

DJEPANG MEMBAJAR INCIDENT

Torio 18 April (Aneta Domei), dikabarkan bahwa pemerintah Djepang hari ini atau bezoek akan membajar segala karoejian incident Panay jl. kepada pemerintah Amerika Sarekat.

SUIYUAN MENDJADI KHOKKO

Pemerintah dari Mongolia

Peiping 18 April (Aneta Domei) Pemerintah autonom dari Mongolia mengabarkan dengan opsil ke pada pemerintah R-publikie Tiongkok jang boeat sementara waktoe dan kepada hoofdkwartier balatara tara Djepang di Tiongkok Oetara bahwa Suiyuan pesatnja pamerintah Mongolia akan diganti nama dengan Khokko ini akan dipakai oentoe pemerintahan dalam soerat soerat opsil jang dari Suiyuan.

## Inheemsche Particuliere Kraam & Ziekenverplegings-Dienst

"POS"

BOENGSOEWEWEG 59 — BANDOENG.

Nampi padamelan ngoeroes noe teu damang, sareng noe babar di boemina masing-masing kalajan di rawat koe djoeroe rawat noe perantos kenging diploma Kanggo noe babar disajagikeun landong-landongna compleet.

Hoermatna

Directie P. O. S.

Nawir.

Leider Nivu—elftal.

Menoeroet kabar yang didapatkan oleh Soer. Hdb. dari Betawi. maka dalam rapat pertemoean pengerooes Nivu dan technische commissie di Betawi, Nawir, djoeara bola dari H.B.S. di Soerabaya. telah diangkat mendjadi captain dari Nivu elftal yang akan berangkat ke Eropah itoe. Dengan begitoe maka ia tentoenja akan toeroet bermain dalam pertanding internasional yang akan datang.

Sebeloem poetoesan ini, maka Nawir doeloe tjoema djadi reservist sadja.

## Soerat.

Soemo Silam M. W. es. Gandroeng Mangoem, Soerat kita terima dan terima kasih! Harap dimana tt. berada kirim adres jg terang soepaja B. Pr. bisa landjoet diterima. Ketagian, ba ndrek? Sjoekoerlah! Selama tt. njoekai, meskipun dimana tt. ber ada, tentoe toean bisa minoem bandrek. Harap M.W. teroesukses!

Correspondenten. Diminta soepaja semoea kabaran dibikin seringkas moengkin. Artikel tt. jang beloem dimoet harap sabar.

S. S. Mataram, Kirimlah jang singkat singkat!

## SPORT

### Schmeling Menang.

Hamburg, 17 April (Aneta-Trans ocean) Dalam pertanding antara Schmeling dan Dudas dari Amerika sesoadahja ronde kalima jang terseboet belakng ini menerima kalah, sehingga Schmeling jang menang.

Bersama itoe di adakan pertanding djoega antara Neusel dan Ben Foord. Dari sebab tindjoean jang tjoeang jang terseboet belakng ini dalam ronde kedelapan di anggap kalah (gediskwalif ceerd).

### Voorwedstrijd P.S.S.I.

Saptoe 16-4-'38 pertandingan S.I.V.B. [Soerabaja] contra Persis (Solo) dengan stand 2—1 oentoe Soerabaja.

Ahad 17-4-'38 antara H. W. (Soerabaja) contra Persis 2—1 oentoe H.W.

Pertanding mana dilakoekan di Soerabaja.

### HWA NAN WEDTRIJDEN.

Chineesche Stedenwedstrijden in, tahoen jang dilakoekan di Betawi standnja demikian:

Pekalongan—Bandoeng	6—2
Soerabaja—Bandoeng	2—0
Betawi—Soerabaja	1—3
Betawi—Pekalongan	2—0

## Drukkerij ECONOMY,

Kantor tjetak Indonesier jang paling terkenal di kota Bandoeng

Oude, Kerkhofweg 16 — Tel. 444

# PADANGSCHE BUFFET

G. ALKETIRI 299 C./13 D. — BANDOENG

Slamenja sedia makanan padang rasanja enak. Harganya sanget moerah  
 Nasi goreng p p. f 0.15 Gado2 Padang 1/2 p f 0.05  
 Nasi alas pake ajam . 0.15 Rendang Padang p. st. , 0.025  
 Dendeng belado p st. , 0.025 Goelai otak p. st. , 0.025  
 Abonnement boelanan moelai f 5.— f 10.— f 15.— keatas.  
 Pesenan ongkos VRIJ.  
 DIBOEKA 7 v. m. t/m 10 u. n. m.

Hormat de Eigenaar.

Gaat het om Uw Kleden ?  
**MAS SADAK**  
 Heeft ze voor U  
 Beste Coupe, Keurige Afwerking  
 Chinesche Voorstraat (Banitjeu) 15a BANDOENG  
 FILIAAL: Pasar Aloon - aloon

**BOEAT PEMBATJA** Berita - Priangan  
 Bisa dipotret siang malam.  
 Terima panggilan keloeur Kota.  
**VARIFOTO F.1.**  
 6 STUK.  
 ONTWIKKELEN AFDRUKKEN VERCHOTINGEN  
**foto-Aloen**  
 Adalah satoe-satoenja Fotograaf  
 yg. amat berhar-ga boeat toean.

**TJAP - MATJAN**  
 PRACTISCH - ECONOMISCH - TIJEPET - SEHAT - SENTOU - SA DAN HEMAT; DIJKA TOEAN - TOEAN GOENAKEN AUTOBUSDIENST;  
 BOEAT; PICNIC - EXCURSIE - PASIAR DAN PENGANGKOE - TAN BARANG-BARANG. SEDIA BERPOELOEH - POELOEH VRACHTAUTO'S & OM - NIBUSSEN MERK: BUSSING - MARCEDES dan CHEVRO - LET.  
**TRAJECT:**  
 Tasikmalaja - Garoet - Malangbong - Bandoeng - Cheribon - Krawang N.V.

Bijkantoor „BERITA-PRIANGAN“ Tjiandjoer  
 TOEAN WINATAPOERA  
 c/o TOKO OBAT SIMAMANG  
 Heerenstraat No. 2 — TJIANDJOER.  
 Kepada adres diatas bisa berlanganan „B. Pr.“ dan memsoekkan advertentie.

## BANJAK MEMBATJA SOERAT KABAR. BERARTI MENAMBAH PENGETAHOEAN.

Permintaan langganan  
 Dagblad „Berita - Priangan“  
 Nama.....  
 Adres.....  
 Moelai tt. .... minta berlangganan „BERITA - PRIANGAN“ Wang abbonement banjarknja f.....  
 boeat ..... boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. dengan postwissel. (via rekeniglooper B. P.) ..... tt. .... 1938  
 Tanda tangan : .....

Kepada  
 Adm. Dagblad  
 „BERITA - PRIANGAN“  
 Oude Kerkhofweg 16 - Bandoeng.

# KABAR V. O. R. O BATAVIA.

Golfleugte 105.26 M.

Kemis 21 April 1938

- 5.— sore Lagoe Djawa
- 5.30 . . . . . Lazing tentang R.A. Kartini
- 6.— pagi Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 6.15 . . . . . Lagoe Tiong Hwa
- 6.30 . . . . . Mambatja soerat kabar
- 7.— malam Lagoe Tiong Hwa
- 7.15 . . . . . Lagoe Soenda
- 8.— . . . . . Pematjaan Queran
- 9.— . . . . . Intermezzo Lagoe Arab
- 9.06 . . . . . Oamboes - orkest „Sinar Kramat“
- 11.— . . . . . Berhenti.

—o—

Djoemehat 22 April 1938

- 7.— pagi Lagoe Soenda
- 7.30 . . . . . Lagoe Soenda
- 8.30 . . . . . Berhenti.
- 12.— siang Lagoe Arab
- 12.30 . . . . . Lagoe Hawaiiian
- 1.30 . . . . . Krontjong dan Stan.boel
- 1.40 . . . . . Lagoe Ambon
- 2.— . . . . . Berhenti.
- 5 — sore Didalam Taman anak2
- 5.30 . . . . . Lagoe Soenda
- 6.— . . . . . Lagoe Tiong Hwa
- 6.30 . . . . . Mambatja soerat kabar
- 7.— malam Waktos goena anak2
- 7.30 . . . . . Pematjaan kitab Indjil
- 7.50 . . . . . Lagoe Geredja
- 8.— . . . . . Klenengan dari Voro-ga melanorkest
- 11.— . . . . . Toetoeop

—o—

Saptoe 23 April 1938

- 7.— pagi Orkest Baloni
- 7.30 . . . . . Lagoe Hawaiiian
- 8 — . . . . . Lagoe Tiong Hwa
- 8.30 . . . . . Berhenti.
- 12.— . . . . . Lagoe Arab
- 12.30 . . . . . Lagoe Djawa
- 1.— . . . . . Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 1.30 . . . . . Lagoe Soenda
- 2.— . . . . . Berhenti.

—o—

# KABAR VORL

Golf, 107.53 Meter

Kemis 21 April 1938

- 5.— sore Kinderuurtje dari pergoreoan Mardi Santosa
- 6.— . . . . . Lagoe Haian
- 6.30 . . . . . Berhenti.
- 7.— malam Berita s.k. Soenda
- 7.25 . . . . . Lagoe Gamboes
- 7.45 . . . . . Mengadji Queran
- 8.15 . . . . . Lagoe Toerki
- 8.30 . . . . . Lagoe Japan
- 9.— . . . . . Lagoe Djawa
- 9.30 . . . . . Lagoe Soenda

—o—

Djoema'at 22 April 1938

- 12.— siang Disamboeng dengan Mesjid Besar oentok memperdengarkan Choet bah dan sembahjang Djoema'at
- 1.— . . . . . Toetoeop.
- 5.— sore Lagoe Soenda
- 5.30 . . . . . Lagoe Krontjong
- 6.— . . . . . Lagoe Djawa
- 6.30 . . . . . Berhenti.
- 7.— malam Berita s.k. Indonesia
- 7.25 . . . . . Lagoe Ambon
- 7.45 . . . . . Berita s.k. Soenda
- 8.— . . . . . Lagoe Japan
- 8.15 . . . . . Pidato tentang riwayatnja Kdj. Nabi Moehamad s.a.w.
- 9.— . . . . . Lagoe Toerki
- 9.30 . . . . . Lagoe Djawa
- 10.— . . . . . Toetoeop.

—o—

Saptoe 23 April 1938

- 5.— sore Taman karesmen oentok anak2
- 6.— . . . . . Lagoe Hawaiiian
- 6.30 . . . . . Berhenti.
- 7.— malam Berita soerat kabar (Indonesia)
- 7.25 . . . . . Lagoe Krontjong
- 7.45 . . . . . Berita soerat kabar (Soenda)
- 8.— . . . . . Lagoe Djawa
- 8.30 . . . . . Krontjongorkes De Spin
- 12.— . . . . . Toetoeop.

—o—

# „Soeara mendjeritnja hati jang terloeka“,

oleh: A. A. Achsien.

II

Boeat „bijbantje“ sadja, maka Jachja banjak menoelis di s.s.k. hingga ia poenja nama tjoekeop terkenal.  
 Sebagaimasa oedah diterangkan diatas, jang Jachja paling soekai ialah menoelis romans dan ia poenja toelisan itoe dikasihkan pada satoe maandblad jang terbit di Soerabaja, dengan dapat hono rarium tjoekeop bagoes.  
 Jachja sangat terkenal sekali boeat pematja itoe maandblad jang terdiri dari segala golongan, jang paling besar ialah golongan Tionghoa dan Indonesiers.  
 Boekannja menoelis romans meloeloe, akan tetapi sa'ir-sa'iran jang bagoes Jachja bisa menoelis djoega. Memang penoelis romans haroes bisa menja'ir oentok bikin „sedap“ ia poenja masakan itoe.  
 Kalau Jachja menoelis satoe karangan jang agak sentimenteel, ia bisa „ajoen“ pematjanja, seperti satoe pangasoe ajoen satoe baji dipembaringan.  
 Kalau ia menoelis sa'ir pertjintaan, ini dirasakan betoel betoel oleh pemoeda pemoeda dan pemoedi pemoedi sekarang, jang soeka membatja ia poenja karangan.  
 Malah, boekau sedikit djoen blahnja pematja Indonesier lelaki dan perempoean jang saban boelan selaloe menanti nanti datangnja itoe maandblad jang Jachja bantoei, tidak lain ialah oentok bisa dengan lekas membatja karangan atau sairannja Jachja dan sering kahi mereka dibikin ketjelee, kalau dalam itoe nummer Jachja djoes teroes— mangkir—!  
 Pendek, Jachja sangat sekali disoekai oleh ia poenja pematja. Antaranja ia poenja pematja jang paling ketarik dan meresap sekali dengan boeah penaaja Jachja, ialah satoe— gadis— satoe gadis jang Jachja samasekali tidak kenal, apalagi kenal sedang tahoe roepanja sadja tidak. Sebab itoe gadis boelan sekota dengan Jachja, ia ada dari lain kota. Boleh djadi saking dipengaroehi oleh toelis toelisannja Jachja, itoe gadis agaknja kepegin bisa taoe seper ti apa „roepanja“ orang jang bernama „Jachja“ itoe.  
 Sedang Jachja sendiri tidak pernah mimpi, bahwa diseberang sana „dilain“ doenia ada satoe gadis jang moelia jang kagoemi dengan satoeleoenja ia poenja toelisan.  
 Siapa adanja itoe gadis?  
 Gadis jang dimaksudkan disini, ialah— Siti Masenah satoe gadis jang baik parasnja, poeterinja satoe badi di Grisee.  
 Areh, satoe orang di Grisee bisa „contact“ dengan satoe pemoeda di Midden Java, dengan terlebih dahoeleoe beloem pernah kahaohoi roman moekanja.  
 Satoe soerat dari Siti Masenah melajang ke medja toelisanja Jachja, jang moeloek sekali boenjinja:

**Natuurlijke Geneeswijze VAN Ch. Hardin Tabib**  
 Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng.  
 Pribados sanggem ngalandongan Aambeien (Medjen) dina lebet 12 dinten teras tjoplok tier moal djanten deui. Sadajana panjawat dilandongan doegi ka saena.  
**TEU NGANGGO DIBELEK (OPERATIE).**  
 Madjen (Aambeien), Mengi (Asthma) Intjok (Rheumatiek), Peloeh (Impotentie), Angen, Loempoeh, Panjawat koelit, Batoek gangsa (T.B.C.), Panjawat oesoes boentoe (Blindedarm-onsteking) Kasawat sotja, tjepil, waos sareng mastaka, Radja singa (Syphilis) sareng roepiroepi kasawat djalan tjikahampangan, panjawat moerangkalih (Kinderziekten). Istri noe kaleoaran getih bodas, teu tjotjog waktosna oepami kotoran s.s.d.  
**TEU NGANGGO DIBELEK (ZONDER OPERATIE).**  
 Landong-landong tiasa disoehoeken sareng dikintoen nganggo rembours. Tiasa disoer ka boemi diloear atanapi lebet kota wajah koemaha bae.  
 Hoermatna noe ngadjeng-ngadjeng  
**Ch. Hardin Tabib**

# KABAR NIROM

- Archipelzender PMH 45 Mr.  
 Kemis 21 April 1938  
 PMH (45 M), Batavia II (190 M) Bandoeng II (103M)  
 5.— sore Membajangkan Freanger d'zaman dahoeleoe kala dimainkan oleh Tjaloeng Bapa Adja dan Ma Iba
- 6.15 . . . . . Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 6.30 . . . . . Soeara Adzan
- 6.40 . . . . . Lagoe Djawa wajang
- 7.— malam Berita dari soerat kabar
- 7.15 . . . . . Lagoe Arab
- 7.30 . . . . . Tafsir Queran
- 8.— . . . . . Chasidah
- 8.10 . . . . . Gambang Kromong Orkest
- 10.— . . . . . Perk.: „Penglipoe Hati“
- 11.30 . . . . . Toetoeop.
- PMN (29 M)
- 11.— malam „Penglipoe Hati“
- 12.— . . . . . Toetoeop.

- Djoemehat 22 April 1938  
 PMH (45 M), Batavia II (190 M) Bandoeng II (103 M),  
 5.— sore Dongengan oleh dan oentok anak2  
 5.45 . . . . . Soeara Miss Alang
- 6.— . . . . . Lagoe Timoeer
- 6.15 . . . . . Lagoe Tionghoa modern
- 6.45 . . . . . Chasidah
- 7.— malam Berita dari soerat kabar
- 7.15 . . . . . Lagoe Krontjong
- 7.30 . . . . . Pidato tentang pengartianja boekoe „Baghavat Gita“
- 8.— . . . . . Serepempat djam lagoe Tionghoa
- 8.15 . . . . . Krontjong jang terpilih
- 8.40 . . . . . Pendoeoek Archipel bersidang, jaitoe membale soerat dari pendengar2
- 9.— . . . . . Klenengan dari Pendapa padoeka KRMH, Wirjodizingrat
- 12.— . . . . . Toetoeop.